

47年ぶりリーグ優勝狙う大阪体育大学バレー部女子 けがから1年ぶり復帰の松永主将「武器は1年生と分析の力」



大阪体育大学

2025年4月20日 16:08

チーム・協会



大阪体育大学バレー部女子は、1部復帰3季目となる関西大学春季リーグでは、4月20日時点で2勝2敗。昨秋の8位から一気に47年ぶりの優勝を目指す。松永あやめ主将（体育学部4年、愛媛・済美）は今季のチームのアピールポイントに「1年生と分析の力」を挙げる。



松永あやめ主将（体育学部4年、愛媛・済美）【大阪体育大学】

チームは12日の第1戦で昨秋5位の京都産業大学に3-0で白星発進。昨秋6位の関西学院大学には1-3、3位の帝塚山大学には0-3で敗れたが、20日は4位の神戸親和大学に3-0で快勝した。



徳永優奈（体育4年、福岡・誠修）【大阪体育大学】

今季、チームは174cmの須藤舞尋（教育学部、宮崎・延岡学園）、172cmの宇戸凜々花（スポーツ科学部、福岡・誠修）、176cmの太田花菜（同、岡山・山陽学園）の1年生

（スポーツ科学部、福岡・誠修）、176cmの太田花菜（同、岡山・山陽学園）の1年生

す。



須藤舞尋（教育学部1年、宮崎・延岡学園）【大阪体育大学】



太田花菜（スポーツ科学部1年、岡山・山陽学園）【大阪体育大学】



宇戸凜々花（スポーツ科学部1年、誠修）【大阪体育大学】

さらに、松永はチームのアピールポイントとして「分析の力」を挙げる。アナリストの宮内こころコーチ（体育4年、誠修）を中心に4人のスタッフが、ベンチに入る3人と相手チームのデータを収集する1人に分かれ、自チーム、相手チームのデータを精力的に収集する。松永は「今まで勢いで勝つという感じだったが、今年はデータをもとに理解して分析して、どんどんやり込んでいる」と振り返る。ゲーム分析が専攻で、日本バレーボール協会強化事業本部科学研究委員を務める長江晃生監督（准教授）の指導の下、スポーツ科学の要素もチームの大きな力になりつつある。



アナリストの宮内こころコーチ（右、体育4年、誠修）【大阪体育大学】

松永は、愛媛県松山市出身。姉の影響で小学1年からバレーを始め、済美高校では県高校総体2位。高校の時から体育教員を志望していて、「体大は楽しそうにバレーをしているイメージがあった。体大に来て練習を見学したら、本当に楽しそうに練習していたので、ここでやりたいと思った」と振り返る。守りの要のリベロ。試合では「相手の強打に対して食らいつき、体でトスを上げることを意識している」という。2年生の冬、左ひざの前十字じん帯を切って1年間プレーできなかった。主将を務めたのは、「昨年はけがのため先輩とプレーできず、けがで出られなかった分、今年は自分がリーダーシップを取り、前で先陣を切ってやりたいという思いがあったから」と明かす。



松永あやめ 【大阪体育大学】

コーチ教育コースで長江ゼミに所属する。特に土屋裕睦教授（JOCスポーツ科学サポート部門員）のスポーツ心理学の授業が、主将としてチームマネジメントに役立っているといい、「試合の時の心理状況や試合の準備をするにはどういう気持ちでいるのが良いのかを学び、この春季リーグでそれをすごく意識している」と話す。



長江晃生監督 【大阪体育大学】

卒業後の夢は、高校の体育科教員としてバレーボールの指導者になることだ。「主将としてチーム全体をよく見て、一人ひとりとコミュニケーションを取りたい。チームをしっかりマネジメントしていくことは将来の夢にもつながる」と話した。